

特集

児童養護施設・乳児院における子どもの権利擁護

子どもの権利を守る施設環境づくり

迦陵園における子どもの権利擁護

—実践の振り返りから—

三光塾における権利擁護の取り組み

改正児童福祉法と児童養護施設等の展望

当事者の語り

子どもの表現に応答すること

児童養護施設における職員の賃金

労働組合の有無別のアンケート調査から—

施設における実践を素材に—

児童養護施設における職員の賃金

労働組合の有無別のアンケート調査から—

施設での生活を振り返って思うこと

人の弱さ

当事者の語り



全国児童養護問題研究会

本の紹介

これから新しい生活がはじまるあなたのために 聞きたい・知りたい・伝えたい…………久保 樹里

児童養護施設で暮らすということ…………橋原 真也

喪失のこころと支援…………山口 智子

ユースワークとしての若者支援…………南出 吉祥

アシエルハ事…………

全国児童養護問題研究会 大阪大会…………

投稿規程…………

編集後記…………

119 120 121 122 123 124 125 126

全国児童養護問題研究会（養問研）の「案内…………

表3

特集

児童養護施設・乳児院における 子どもの権利擁護

現在、社会的養護関係施設（以下、施設）で暮らす子どもの権利侵害（被措置児童等虐待）の届出・通告受理件数は増加傾向にあり、その多くは小規模化した施設で起こっている実態が浮き彫りになっている。

施設の小規模化は、子どもへのメリットが多い一方で、職員の負担が増え、孤立・疲弊しやすく、運営も独善的になりやすい。このような状況に陥ると、子どもの権利を守ることは困難になる。そのため、外部からの意図的な介入と組織的な取り組みが不可欠であり、そのなかで子どもと職員双方の権利を守る取り組みを同時に進めていく必要がある。

そこで、本特集では児童養護施設・乳児院における子どもの権利擁護の現状と課題、そして、子どもの権利擁護の取り組みについて、各施設のレポートをもとに取り上げる。